

GENTE QUE SE DESTACA

## Lombardo Toledo Escorza PROFESOR Y POLÍTICO

# “Uno siembra y hoy día cosecha”

Con más de cinco décadas dedicadas a la educación y a la política, se define como “abuelo chocho” e hincha de la Gloriosa Universidad de Chile. Con toda una vida dedicada al servicio público “y DC por herencia de mi madre”, el hoy CORE, cargo que ocupa con una de las mayores votaciones de la zona, da cuenta de su compromiso inquebrantable con el desarrollo de la región y la mejora de calidad de vida de sus habitantes.

Por Joaquín López

Nacido en 1948 en Illapel, Lombardo Toledo llegó a La Serena en 1968 para iniciar sus estudios en pedagogía básica en la Universidad de Chile, sede La Serena. Posteriormente obtuvo los títulos de profesor de historia, geografía, educación cívica y economía, iniciando así una extensa carrera en la enseñanza.

Su vocación de servicio se manifestó desde su etapa universitaria, cuando fue elegido como presidente de la Federación de Estudiantes. “Fue un periodo muy conflictivo y logramos superar ese tiempo. Nos tocó la crisis con la Unidad Popular y la Democracia Cristiana”, recuerda.

Tiempo después comenzó a ejercer como docente en el colegio José Tomás Urmeneta de Coquimbo e inspector en el Colegio Inglés Católico. Entonces tuvo que cargar con la responsabilidad de enseñar historia en plena dictadura.

“Afortunadamente en el seminario del Colegio Inglés Católico teníamos a los curas que nos protegían para hacer las clases normales. Así que yo salí airoso de ese capítulo, pero en realidad fue un tiempo muy difícil para vivir”.



Lombardo Toledo junto a su familia, pilar fundamental de su carrera de servicio público.

A propósito de historia, terminando el periodo de Pinochet, empezaron nuevamente las primeras resistencias hacia el dictador y en la calle Eduardo de La Barra con O'Higgins, en la sede de la DC se hacían las mayores concentraciones.

“Allí fui parte del comando de profesores regionales por el NO. Esa es una historia muy bonita, pues empecé una mística más allá de los colores políticos, porque el objetivo era uno solo, y eso significaba trabajar semi-clandestino”, concluyó.

Tras el retorno a la democracia ocupó cargos claves en la administración pública, pues durante el gobierno de Patricio Aylwin fue director regional de la Dirección General de Deportes y

Recreación, hoy IND, impulsando proyectos para fortalecer el deporte formativo y comunitario. Más tarde, bajo las administraciones de Eduardo Frei y Michelle Bachelet, dirigió la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas

### Un legado

Al mirar hacia atrás, Lombardo Toledo, un apasionado de la política y del club Universidad de Chile, siente satisfacción por el legado construido junto a la comunidad. “Uno siembra y hoy día cosecha”, reflexiona. Aunque reconoce que se encuentra en la etapa final de su carrera política, deja la puerta abierta a seguir colaborando desde otras áreas.

“Los años setenta y ochenta fueron muy complejos por lo que se vivía en el país, pero al final tenemos un país democrático gracias a muchas generaciones de aquellos tiempos...”



Lombardo Toledo, junto a su nieta.

cas (JUNAEB), enfocándose en ampliar la cobertura de alimentación escolar y becas para estudiantes vulnerables.

Su incursión en la política comunal lo llevó a ser concejal de La Serena por tres periodos consecutivos, tiempo en que participó activamente en la materialización del Centro de Diagnóstico Terapéutico (CDT), obra que hoy beneficia a miles de pacientes.

“Tuvimos que elegir entre un teatro y el CDT. La prioridad era la salud, y así lo entendió la comunidad”, explica sobre la gestión que lideró junto a otros concejales.

Hoy Toledo ha estado involucrado en la promoción del nuevo Centro de Salud Familiar (CES-FAM) Cardenal Caro, insistiendo en la importancia de mantenerlo en la Pampa Baja, donde reside la mayoría de los adultos mayores beneficiarios.

Su historia, marcada por la constancia, el trabajo y la cercanía con la gente, queda como testimonio de un servidor público que nunca perdió de vista la importancia de escuchar y actuar en beneficio de los demás.